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Взаимосвязь организационной справедливости и удовлетворенности 

жизнью сотрудников компаний с различным типом корпоративной культуры: 

аннотация к дипломной работе / Диана Геннадьевна Белова; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной и организационной 

психологии; науч. рук. И.В. Гулис. 

Объект исследования – организационная справедливость. 

Предмет исследования – взаимосвязь организационной справедливости 

и удовлетворенности жизнью сотрудников компаний с различным типом 

корпоративной культуры. 

Цель исследования – охарактеризовать взаимосвязь организационной 

справедливости и удовлетворенности жизнью сотрудников компаний с 

различным типом корпоративной культуры. 

Основные результаты. Воспринимаемая процедурная справедливость 

сотрудников компаний с рыночной корпоративной культурой положительно 

взаимосвязана с удовлетворѐнностью сотрудников профессиональной сферой и 

семейной жизнью. Справедливость распределения положительно 

взаимосвязана с удовлетворѐнностью сотрудников компаний с 

бюрократической корпоративной культурой с материальным достатком, 

положительной оценкой себя и собственных поступков, стабильностью и 

определенностью жизнью. Справедливость распределения положительно 

взаимосвязана с динамичностью и разнообразием жизни, а справедливость 

взаимодействия – с удовлетворѐнностью сотрудников компаний с клановой 

корпоративной культурой дружескими отношениями, саморазвитием и 

согласованностью между поставленными и достигнутыми целями. 

Статистически значимые положительные взаимосвязи были установлены 

между общей организационной справедливостью (и всеми еѐ 

характеристиками) с общей удовлетворѐнностью жизнью и общим позитивным 

фоном настроения сотрудников компаний с адхократическим типом 

корпоративной культуры. 
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adviser I.V. Hulis. 

Object of research: organizational justice. 



Subject of research: relationship between organizational fairness and 

satisfaction with the life of employees of companies with different types of corporate 

culture. 

Purpose of research: to characterize the relationship between organizational 

fairness and satisfaction with the life of employees of companies with different types 

of corporate culture. 

The results. The perceived procedural fairness of employees in companies 

with a market-based corporate culture is positively correlated with employee 

satisfaction with their professional life and family life. The fairness of distribution is 

positively correlated with the satisfaction of employees of companies with a 

bureaucratic corporate culture with material wealth, a positive assessment of 

themselves and their own actions, stability and certainty of life. The fairness of 

distribution is positively correlated with the dynamism and diversity of life, and the 

fairness of interaction with the satisfaction of employees of companies with a clan 

corporate culture, friendly relations, self-development and consistency between the 

goals set and achieved. Statistically significant positive relationships were found 

between general organizational justice (and all of its characteristics) with general 

satisfaction with life and an overall positive background of mood among employees 

of companies with an adhocratic type of corporate culture. 

Keywords: LIFE SATISFACTION; ORGANIZATIONAL JUSTICE; FAIR 

INTERACTION; FAIRNESS OF DISTRIBUTION; PROCEDURAL FAIRNESS; 
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